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Protokoll der 5. Beiratssitzung der EU-Förderperiode 2014 – 2020 
 der AktivRegion Alsterland am 27.04.2017 

  

Beginn:  12:05 Uhr 

Ende:    14:15 Uhr 

Ort:                     Gut Wulksfelde, Tangstedt 
 
Teilnehmer: 

 

Nachname Vorname Institution  

private      

Bärwald Ulrich Kirchengemeinderat Sülfeld x 

Geist Angela Privat x 

Letz Norbert Privat x 

Sommer Uwe KJR Stormarn x 

Winter Rolf Gut Wulksfelde x 

  Anzahl WiSo-Partner 5 

öffentliche      

Gundlach Bernd LVB Amt Bargteheide-Land x 

Schütt Hans-Hermann BGM Wakendorf II x 

  Anzahl öffentliche Partner 2 

Regionalmanagement 

Wolff Imke AgendaRegio x 

Zeis Sabine AgendaRegio x 

Dr. Kuhn Dieter AgendaRegio x bis 13:30 h 

 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 13.07.2016 

3. Wahl des Vorsitzenden und seines Stellvertreters 

4. Mitteilungen der Geschäftsstelle 

5. Beratung und Beschlussfassung über Jugend-Projekte 
6. Exkursion 15.09.2017 

7. Verschiedenes 

 

Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Letz eröffnet um 12:05 die Sitzung und begrüßt die Beiratsmitglieder. Da 5 private und 2 

öffentliche Teilnehmer anwesend sind, ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 13.07.2016 

Das Protokoll vom 13.07.2016 wird in seiner vorliegenden Fassung ohne Einwände einstimmig 

genehmigt. 
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Zu TOP 3: Wahl des Vorsitzenden und seines Stellvertreters 

Herr Letz als Vorsitzender und Frau Geist als Stellvertreterin stellen sich erneut zur Wahl. 

Sie stellen sich in Blockwahl zur Abstimmung: 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

Ja Stimmen Nein Stimmen Enthaltungen 

5 keine keine 

 

Zu TOP 4: Mitteilungen der Geschäftsstelle 

Präsentation zur Beiratssitzung vom 27.04.2017 / Folien 6 - 10 

Frau Zeis stellt den aktuellen Stand des Budgets der LAG AktivRegion Alsterland vor. Der Überschuss 

nach allen Einnahmen und Ausgaben beträgt über 100.000,- €. Frau Zeis regt daher an, dass auch die 

LAG AktivRegion Alsterland als Projektträger auftreten könnte, da ausreichend Kofi-Mittel vorhanden 

sind.  

Frau Wolff gibt einen Überblick über die neuen Projekte in der AktivRegion.  

Herr Bärwald ergänzt, dass der Projektantrag P31 „Dorfmittelpunkt Delingsdorf“ aufgrund der 

finanziellen Lage der Gemeinde in diesem Jahr nicht mehr eingereicht werden kann.  

Frau Wolff berichtet, dass die Wanderkarte „Wanderwege im Alsterland Westteil“ auch von der Thalia 

Buchhandlung in Hamburg nachgefragt wird. Es muss geklärt werden, ob die Wanderkarte über den 

Buchhandel verkauft werden kann und wenn ja, zu welchem Preis. Bei telefonischen Nachfragen in der 

Geschäftsstelle verschickt das RM die Wanderkarte derzeit kostenlos. Das Regionalmanagement wird 

gebeten zu klären, ob ein Vertrieb der Wanderkarte im Rahmen einer Kostenerstattung rechtmäßig 

machbar ist.  

Herr Dr. Kuhn schlägt vor, nach der Nachverdichtung der Wanderwege „Alsterland West“, die zurzeit 

gerade erfolgt, eine nochmalige Eröffnung und gemeinsame Wanderung auf einem Teilstück 

stattfinden zu lassen. 

 

Zu TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über Jugend-Projekte 

Präsentation zur Beiratssitzung vom 27.04.2017 / Folien 11 – 15 

Frau Wolff stellt den Antrag der Jugendlichen aus der Jugendarbeit der Erlöserkirche Henstedt des 

Vereins „Bildung durch Begeisterung e.V.“ für eine Fotobox und -ausrüstung vor. Der Beirat diskutiert, 

dass bei einer Förderung aus dem Jugendförderfonds die Fotobox auch für andere Jugendgruppen 

ausleihbar sein muss. Auf der Homepage der AktivRegion Alsterland soll in Zukunft auf alle geförderten 

Jugendprojekte, deren Gegenstände zum Verleih geeignet sind, hingewiesen werden. Außerdem soll 

eine direkte Verknüpfung mit dem Jugendserver des Kreisjugendring Stormarn eingerichtet werden. 

Auch im Rundbrief des Alsterlandes soll auf die ausleihbaren Materialien hingewiesen werden. 

Herr Letz bittet um Beschluss, dass für die Fotobox 550,00 Euro aus dem Jugendförderfonds zur 

Verfügung gestellt werden.  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Anteil der WiSo-Partner an der 
Abstimmung  

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
Öffentliche 

Partner 
dafür dagegen Stimmenthaltung 

5 von 7 entspricht 71 % 7 0 0 

 

Ein weiterer Antrag für den Jugendförderfonds liegt dem Beirat von der Jugendgruppe des 

Schützenvereins Itzstedt für eine Bogenschießanlage vor. Der Wunsch nach einer Bogenschießanlage 

kam von den Jugendlichen aus Itzstedt und Umgebung. Der Bogenschießsport ist eine aufstrebende 

Sportart, die eine pädagogisch wertvolle Beschäftigung darstellt. Frau Wolff erklärt, dass es um die 

Förderung der Bogenschießausrüstung für Jugendliche in Höhe von 5.600,- € plus die Kosten für die 

Erstellung der Standflächen und Wege in Höhe von 4.800,- € geht. 

Der Beirat gibt zu bedenken, dass es für Sportvereine Fördermöglichkeiten über den 

Landessportverband gibt, und eine Förderung über die AktivRegion nur nachrangig erfolgen sollte. 

Außerdem ist es fragwürdig, ob die Bogenschießausrüstung auch für andere Jugendliche ausleihbar ist 

und wie die Konkurrenzsituation im Alsterland aussieht. Der Beirat findet das Projekt grundsätzlich 

förderfähig, möchte aber die Frage nach einer Förderung über den Landessportverband oder die 

Gemeinde sowie die Konkurrenzsituation abgeklärt haben. 

28.04.2017 Anmerkung RM: Der Schützenverein Itzstedt hat sich beim LSV erkundigt und um eine 

Förderung gebeten, aber leider eine Absage erhalten. Die Gemeinde kann keinen Beitrag leisten, da 

sie mit dem Kauf von Juhls Gasthof an ein sehr großes und finanziell aufwändiges Projekt für die 

kommenden Jahre gebunden sind. Der Sportverein in Henstedt-Ulzburg hat zudem die Jugendsparte 

des Bogenschießens aufgelöst, sodass es keine Konkurrenz im Alsterland gibt. 

Der Antragsteller hat aus dem Förderantrag den Arbeitslohn herausgerechnet, denn das soll in 

Eigenleistung, auch der Jugendlichen, erfolgen. Die Materialkosten für die Erstellung der Standflächen 

und Wege in Höhe von 2.800,- € kommen dagegen zu den Kosten der Bogenschießausrüstung in Höhe 

von 5.600,- € hinzu. Zusammen sind das 8.400,- €. Der Schützenverein Itzstedt beantragt somit eine 

Förderung in Höhe von 5.000,- Euro. 

Frau Wolff bittet im Umlaufbeschluss vom 02.05.2017 den Beirat zu entscheiden, ob für die 

Bogenschießanlage des Schützenverein Itzstedt aus dem Jugendförderfonds 5.000,- € zur Verfügung 

gestellt werden sollen.  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Anteil der WiSo-Partner an der 
Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 

Abstimmung 

WiSo-Partner 
Öffentliche 

Partner 
dafür dagegen Stimmenthaltung 

5 von 7 entspricht 71 % 7 0 0 

 



 

 

4 

 

Zu TOP 6: Exkursion am 15.09.2017 

Präsentation zur Beiratssitzung vom 27.04.2017 / Folien 16 

Frau Wolff stellt die Route der Stormarn Exkursion am 15.09.2017 vor. Bisher gibt es aus dem 

Alsterland vier Anmeldungen. Weitere Werbung wäre gut. Auch Frau Geist, Herr Gundlach und Herr 

Schütt melden sich an. 

 

Zu TOP 7: Verschiedenes 

• Präsentation zur Beiratssitzung vom 27.04.2017 / Folien 17 - 19 

• Die AktivRegion Alsterland nimmt an der RegioSchau in Bad Segeberg am 10. + 11. Juni 2017 teil. 

Frau Geist, Herr Gundlach und Herr Schütt erklären sich bereit, am 10.06.2017 für jeweils 2 – 3 

Stunden den Stand der AktivRegion zu betreuen, am 11.06.2017 wird Frau Zeis vom 

Regionalmanagement anwesend sein. Die genauen Zeiten werden noch abgesprochen. 

• Die Vorstandssitzung am 15.06.2017 im Dörphus Nahe wird bereits um 16:30 Uhr beginnen, da 

im Anschluss noch die Mitgliederversammlung der LAG stattfindet. 

• Für die folgende Vorstandssitzung am 05.10.2017 bietet Herr Bärwald das Pastorat in Sülfeld an. 

Der Vorschlag wird dankend angenommen. 

• Im Juni 2017 soll die Arbeitsgruppe „Regionale Produkte“ ihre Arbeit aufnehmen. Als erste 

Mitglieder haben sich Frau Geist und Herr Bärwald gemeldet. Herr Winter wird versuchen einen 

Vertreter vom Gut Wulksfelde als Teilnehmer zu finden. 

Herr Letz beendet die Sitzung um 14:15 Uhr. 

 

Norbert Letz       gez. Sabine Zeis 

Vorsitzender des Beirats                    Regionalmanagement, für das Protokoll 


